

Fecha: 18-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast viajará a El Salvador para reunirse con Bukele, con foco en seguridad y migración

Pág.: 2
 Cm2: 772,9
 VPE: \$ 10.153.076

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Será la cuarta gira en su calidad de Presidente electo, antes visitó Argentina, Ecuador y Perú:

Kast viajará a El Salvador para reunirse con Bukele, con foco en seguridad y migración

BENJAMÍN COURT M.

En medio de la definición de su próximo gabinete —el cual será presentado el martes 20— el equipo del Presidente electo, José Antonio Kast, plantea de forma paralela la agenda internacional del líder republicano.

Fuentes cercanas al mandatario electo confirmaron a "El Mercurio" que Kast tendrá una gira internacional a Centroamérica. Desde que ganó el balotaje, Kast ha ido a tres países en donde sostuvo reuniones bilaterales con cada uno de los mandatarios: Argentina, Ecuador y Perú.

Así, el itinerario del próximo viaje comenzará visitando República Dominicana; ahí se reunirá con el Presidente Luis Abinader, quien recibirá a Kast en el Palacio Nacional, tras eso se contempla una visita a la frontera.

Luego, viajará a El Salvador a reunirse con su Presidente, Nayib Bukele, y finalizará en Panamá, en donde además de juntarse con el mandatario José Raúl Mulino, también participará en el Foro Económico Internacional América Latina.

Presidente de El Salvador, Nayib Bukele.

El líder republicano había visitado el país en 2024 para conocer el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), pero no fue recibido por el mandatario.

La salida también contempla República Dominicana y Panamá.

y el Caribe 2026, organizado por el Banco de Desarrollo de América Latina, antes Corporación Andina de Fomento (CAF).

La comitiva para el viaje aún está en conformación, pero en el entorno de Kast adelantan que lo acompañarán los jefes de cartera de Seguridad, Defensa y Economía, considerando que el foco del viaje será conversar y avanzar en materias de migración, seguridad y reactivación económica. Sin embargo, al igual que en los viajes anteriores, el mandatario electo estará acompañado por su "núcleo de confianza" que arribará al Segundo Piso de La Moneda a partir de marzo, integrado por el abogado y colaborador cercano Cristián Valenzuela, la periodista María Paz Fadel y el asesor Antonio Barchiesi, entre otros.

Un esperado encuentro con Bukele

Dentro de la gira,

el encuentro que se perfila como el más esperado será con el Presidente de El Salvador, Nayib Bukele. Cabe recordar que en 2024, Kast visitó el país, pero no compartió con el jefe de Estado.

En ese entonces, viajó acompañado por el presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, además del diputado Cristián Araya, que integra la comisión de Seguridad de la Cámara, y el exgeneral de Carabineros Enrique Bassaletti, quien es diputado electo y conformó el equipo de Seguridad durante la candidatura de Kast.

En esa visita, Kast y su equipo se reunieron con la plana mayor de la Policía Nacional. También almorcizaron y conocieron las instalaciones de la Academia Nacional de la Policía y participaron en reuniones de trabajo con los ministros de Seguridad, Gustavo Villatoro, y de Defensa, René Merino, para abordar las claves del trabajo que ha ejecutado El Salvador

respecto a la seguridad.

En su visita, Kast hizo un recorrido por el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), un centro de reclusión que se inauguró en 2020 y que ha sido conocido a nivel mundial. Según cuentan fuentes cercanas al republicano, es probable que en esta gira el mandatario electo vuelta a visitar este centro penitenciario. Además, el propio Kast ha manifestado que Bukele es un referente en el manejo de la seguridad y el régimen carcelario.

Reforzar "presencia" en la CAF

Por otra parte, el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026, organizado por CAF, es otro de los puntos relevantes de la agenda. Al interior del equipo de Kast explican que es una gran instancia para reforzar la "presencia" del mandatario electo a

nivel regional.

La instancia se realizará en Ciudad de Panamá entre el 27 y el 30 de enero y contará con la presencia de diferentes figuras políticas internacionales. Por ejemplo, el Presidente de Brasil, "Lula" da Silva, y los jefes de Estado de Panamá, Bolivia, Ecuador, Guatemala y Jamaica.

Además, entre los exponentes chilenos estarán el expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle; el jefe del programa económico de Kast, Jorge Quiroz, quien será el próximo titular del Ministerio de Hacienda; el senador Ricardo Lagos Weber (PPD); Susana Jiménez, presidenta de la CPC; Felipe Larraín, exministro de Hacienda y director de Clapes UC, y la exjefa de asesores del Segundo Piso del Gobierno Lucía Dammert, quién será moderadora.

A ello se suma que el jefe de Estado electo tendrá

una reunión bilateral con el Presidente de Panamá, José Raúl Mulino. Cabe recordar que en diciembre el mandatario panameño llamó a Kast para felicitarlo por su triunfo en la elección.

"Yo no conozco Panamá. Lo que pasa es que mi familia invertió en algún momento en Panamá para pasar a Estados Unidos, y me hice famoso en Chile por esas inversiones que no tengo. Entonces dije, bueno, para mí era complejo ir a Panamá no siendo presidente o presidente electo", le comentó Kast a Mulino el pasado 18 de diciembre.

Mulino lo dejó invitado a conocer Panamá. "Ya estoy liberado de este tema porque fue mucho tiempo atrás", le manifestó Kast a modo de respuesta ante la mencionada invitación. "Está liberado e invitado a venir a Panamá. Lo coordinamos para después del mes de marzo.

Yo espero estar en su toma de posesión allá en Santiago, y será un gran gusto conocerlo", le replicó el jefe de Estado de Panamá.

Presidente electo, José Antonio Kast.



■ ¿Quién es Fernando Barros?

El candidato a asumir Defensa

El abogado Fernando Barros sería la principal carta para asumir la cartera de Defensa en el próximo gobierno de Kast.

Barros es socio fundador del estudio Barros & Errázuriz junto al también abogado José Tomás Errázuriz. El estudio comenzó a operar en junio de 1988 y actualmente cuenta con 34 socios y cerca de 150 abogados. En octubre de 2024 abrieron una oficina en Nueva York, Estados Unidos, siendo el primer estudio de abogados chilenos en hacerlo en esa ciudad.

El abogado se formó en la Universidad de Chile, siendo licenciado con distinción máxima en 1982, además se especializó en Harvard University School of Law y en London School of Economics and Political Sciences. Antes de fundar su actual estudio, ejerció como gerente senior en KPMG Peat Marwick.

En 1998, el abogado ejerció como vocero del movimiento "Chilenos por la Reconciliación en Londres". Entre varios de los archivos de la época, una publicación de este medio de diciembre de dicho año, que relata cómo Barros se encargó de recibir a parlamentarios de derecha, de organizar misas "por la unidad y salud de Augusto Pinochet" y de asistir a una serie de programas informativos para dar a conocer

por qué Pinochet no debía ser extraditado.

Así, Barros también fue abogado del exgeneral Pinochet en el marco del caso Riggs y también del expresidente Sebastián Piñera cuando fue multado por Superintendencias de Valores y Seguros por uso de información privilegiada.

Dentro de su vida académica, fue decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Finis Terrae y profesor de Derecho Comercial y Económico de la Universidad Adolfo Ibáñez, entre el 2000 y 2003. Entre sus publicaciones en revistas se encuentran la defensa de la libre competencia; y la igualdad ante la ley como principio inspirador del orden jurídico".

Según información disponible de la Comisión del Mercado Financiero, Barros aparece ligado a una treintena de empresas donde ha formado parte de sus directores, aunque actualmente solo figura en actividad en cinco de ellas: Estab Industriales Químicos Oxiqum S.A.; Oxiqum S.A.; Independencia Administradora General De Fondos S.A.; Independencia Administradora General De Fondos S.A.; y Sintex S.A.